

**Mot du Professeur Salim Daccache s.j., recteur de l'Université Saint-Joseph de Beyrouth, lors du dîner annuel organisé par l'Amicale des Anciens à Dubaï, le samedi 29 avril 2023 à Dubaï.**

Salutations du fond du cœur d'abord aux dirigeants des Émirats arabes unis,

Salutations au Consul du Liban à Dubaï, M. Assaf Doumit,

C'est une grande joie de vous retrouver, après une absence de quatre ans, diplômés de l'université jésuite à Dubaï et aux Émirats du Nord, ainsi que les amis. Vous nous avez habitués chaque année à une célébration pleine d'amour, d'amitié et de don. Ces quatre années à l'université, comme les habitants de Beyrouth et du Liban, nous avons traversé beaucoup de difficultés et de douleurs, mais l'espérance ne nous a pas quittés, et avec le Covid le pays a fermé, mais dans les laboratoires de l'université et l'hôpital « Hôtel-Dieu », plus de cent mille ont fait un examen et un vaccin et, avec l'explosion de Beyrouth, l'université et l'hôpital ont été détruits, mais l'hôpital a reçu plus de 1000 blessés dans la nuit du 04 août et nous sommes restés debout et avons ouvert l'université le 1<sup>er</sup> septembre. Avec la crise financière, nous avons beaucoup perdu, comme beaucoup de Libanais, mais nous avons continué à donner et l'université est ici présente à Dubaï et va se développer. Nous sommes présents dans des programmes en Irak et au Caire, et nous le serons bientôt, si Dieu le veut, en Côte d'Ivoire.

Nous sommes restés debout et avons continué notre mission universitaire et hospitalière grâce à de nombreux anciens et amis.

Vous en faites sûrement partie, et jusqu'aujourd'hui, nous continuons car nous avons aidé non seulement 6000 étudiants chaque année, mais nous avons aidé également des familles en leur fournissant de la nourriture, des médicaments et la reconstruction.

Aujourd'hui, nous aidons 500 familles et parce que nous étions un groupe solidaire, nous avons travaillé dans l'esprit d'une seule équipe. L'Agence internationale pour l'éducation Times Higher Education (THE), nous a désignés en 2021 comme le meilleur lieu de travail universitaire en Asie.

Certains médecins et enseignants nous ont quittés,

Mais notre travail est nécessaire pour que nous puissions continuer et nous avons continué.

Nous nous sommes fatigués et nous avons senti une frustration,

Mais la flamme, celle de la foi, et par l'esprit jésuite, ne nous ont pas quittés,

Et la plupart des médecins, professeurs et employés sont restés avec nous et je les remercie un à un.

Je vous remercie aussi pour la force et le soutien que vous m'avez procurés,

Je remercie le Liban de la diaspora, pour son soutien à ses frères du Liban,

Le Liban de la diaspora est devenu le premier Liban

Et le Liban résidant est devenu le second.

Ma volonté est de vous laisser être la première ligne pour sauver le Liban et, aujourd'hui, je remercie le Comité des Anciens ici à Dubaï, et à leur tête le cher Élie Yared, l'actuel président, Raphaël Khallat, l'ancien président, et toute l'équipe de travail.

Nous voulons continuer avec à peu près six mille étudiants à l'université pour soutenir ce que vous faites.

Je le dis à haute voix, nous comptons sur vous pour que nous puissions les aider, et je dis que l'université jésuite n'appartient pas seulement aux Jésuites, elle appartient à quiconque et à chacun qui y fait ses études et acquiert la compétence scientifique, les valeurs et la morale.

Vous en êtes donc responsables autant que nous en sommes responsables, vous êtes responsables du Liban, des valeurs de liberté, d'amour et de coexistence autant que nous en sommes responsables

Je vous souhaite une vie prospère, Vive l'université,

Vive les Émirats,

Vive le Liban.